



UN AÑO DESPUÉS OLVIDAN A MIGRANTES ACCIDENTADOS

ACTIVISTAS señalan que en tragedia en Chiapas, donde murieron 56 personas al volcar tráiler, aún no tienen información; “ni detenidos hay” **pág. 8**

Se cumple un año de volcadura de tráiler en Chiapas

En el olvido, víctimas de tragedia migrante

• Por Jorge Butrón

jorge.butron@razon.com.mx

A un año del accidente en el que perdieron la vida 56 migrantes en el municipio de Chiapa de Corzo, Chiapas, hasta el momento no hay información y se dejó a las víctimas al olvido, denunció la directora de Agenda Migrante, Eunice Rendón.

EL DATO

EL 9 DE DICIEMBRE de 2021, un tráiler a exceso de velocidad chocó con un puente en el municipio de Chiapa de Corzo, Chiapas, dejando como saldo a 56 personas fallecidas.

“A un año de ocurrido el accidente en el que murieron 56 migrantes en un tráiler de Chiapas al centro del país, la subprocuraduría de Derechos Humanos de la Fiscalía General de la República no ha dado información, y dejó en el olvido a víctimas y sus familias. En México no ha habido detenciones”, detalló.

Reiteró que no hay información alguna, sólo que el conductor del camión se dio a la fuga y que la unidad tiene denominación mexicana. “No hay ningún detenido y lo peor es que estos accidentes siguen sucediendo”, indicó.

Rendón aseveró que en el tráiler siniestrado el 9 de diciembre de 2021 en Chiapas, fallecieron 56 migrantes de los cuales 40 eran de Guatemala, 13 de República Dominicana, uno de El Salvador y uno de Ecuador. Además, decenas resultaron lesionados.

La activista señaló que en el corredor de la costa se ha implementado desde 2019 la política de militarización, lo que provoca que los migrantes busquen otras vías para cruzar México.

Fue el 9 de diciembre de 2021 cuando un tráiler a exceso de velocidad chocó con un puente en el municipio de Chiapa de Corzo, Chiapas, dejando como saldo a 56 personas fallecidas, mayormente de El Salvador, Guatemala, República Dominicana y Ecuador.

Inmediatamente después el Gobierno de México y otros países de Centroamérica formaron un grupo de acción inmediata, a fin de ir contra los traficantes de

SIN INFORMACIÓN ni detenidos por accidente en el que perdieron la vida 56 personas, lamenta Eunice Rendón; expertos demandan atacar red de “polleros” en México



IMAGEN DE archivo del fatal accidente en Chiapa de Corzo, hace un año.

personas que fueron responsables del incidente y que, en su momento, fue encabezado por el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard.

A pesar que también la Fiscalía General de la República (FGR) inició una investigación, hasta el momento no hay responsables del suceso, pues se desconoce si en algún momento hubo detenidos por el caso.

Datos de Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública detallan que de enero a octubre de 2021 hubo mil 534 delitos migratorios y en el mismo periodo de tiempo, pero de 2022 son mil 406.

Expertos en temas migratorios, como el investigador del Colegio de la Frontera Norte (Colf), José María Ramos, se han pronunciado para que se ataque la red de “polleros” que en México ha ido en aumento, para trasladar y pasar a los extranjeros irregula-

res hasta los estados de la frontera norte y perseguir el sueño americano.

El Arzobispo de Tuxtla Gutiérrez, Fabio Martínez Castilla realizó ayer una misa en recuerdo a las personas que perdieron la vida en el fatal accidente, en el mismo lugar donde se suscitaron los hechos y al que decenas de personas acudieron. En la ceremonia se nombró a cada una de las personas que perdieron la vida, lo que generó recuerdos tristes de los asistentes y algunos familiares que se dieron cita.

A pesar del revuelo que se hizo en redes sociales en donde se mostraba en tiempo real las escenas del tráiler y los cuerpos en el piso, así como el compromiso de las autoridades de Centroamérica y México, no se ha generado avances, mientras que los polleros continúan su lucrativo negocio de miles de dólares en territorio mexicano.

40

Guatemaltecos entre los fallecidos por el accidente